

学校だより

# 佐奈川の風



令和8年1月22日

第9号

豊川市立中部小学校

文責 中村 立志

## 2学期終業式（12月23日）

子どもたちの頑張りと保護者・地域の皆様のご協力により、無事に2学期の終業式を迎えることができました。大変ありがとうございました。

12月に入って本校でもインフルエンザが流行したため、2学期の終業式は体育館に集合する予定でしたが、教室で映像を配信する形に変更して行いました。式の中で「自分自身にどんな変化や成長がありましたか？」と子どもたちに問い合わせを投げかけ、自分の成長に気づいてほしいということや、前向きな気持ちで学校に来られるよう、勉強させられるのではなく、世の中のことでもっと知りたいという好奇心をもってほしいということを伝えました。

## 3学期始業式（1月7日）

元気いっぱいの子どもたちの姿とともに3学期をスタートすることができました。

教室では、友達との久しぶりの再会を喜ぶ表情や、新年の決意を胸にした真剣な眼差しが見られ、その姿に心強さを感じました。始業式は体育館で行う予定を変更し、映像を配信して各教室で視聴する形で行いました。1年生、4年生、6年生の代表児童の子からは3学期に頑張りたいことの発表がありました。

今年の干支は「馬」です。馬は仲間と息を合わせて群れで力を発揮する動物です。子どもたちにも、友達と支え合いながら、大きく成長してほしいと願っております。3学期は1年のまとめと次への準備の大切な時期です。子どもたち一人ひとりが、笑顔いっぱいに自信をもって進級・卒業の日を迎えられるよう支えてまいります。保護者の皆様には、これまで同様の温かいご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

## 校区あいさつ運動（1月13日）

3学期のスタートに合わせて、中部小校区あいさつ運動が行われました。中部小学校区の民生児童委員、更生保護女性会、少年指導委員の方々による自主活動として4月、5月、9月に引き続き4回目となります。この期間は特に冷え込み、とても寒い中での活動となりましたが、登校中の子どもたちに声をかけ、見守ってくださいました。地域の方々による「おはようございます」の声に、登校して来た子どもたちは元気よく挨拶できる子もいれば、まだまだ、声の小さな子もいました。学期始めを地域の方々に見守られながらスタートすることができたことは安心感につながったことだと思います。ありがとうございました。



## 避難訓練（1月16日）

地震を想定した避難訓練を行いました。2学期にも地震を想定し、運動場に避難する訓練を行いましたが、今回は余震が起こることを想定し、教室内で待機しながら安全の確認を行う訓練を行いました。また、地震によって放送機器が使用できなくなることも想定し、放送を使わずに指示を出す訓練も併せて行いました。1月6日には島根県で震度5弱の大きな地震がありました。震度5弱以上の大きな地震が毎年のように日本各地で起こり、大きな被害が出ています。幸い、豊川市では大きな地震は起きていませんが、いつ巨大地震が起きてもおかしくないとされています。今後も通常の生活の中で、備えの確認を行うことが必要です。子どもたちには、いつも周りに先生や大人がいるとは限らないので、自分の命は自分で守ることができるようになってほしいこと、今回の訓練を、防災意識を高めるきっかけにしてほしいという話をしました。

## 5年生手洗い教室（1月15日～1月22日）

愛知県食品衛生協会豊川支部の皆さんをお招きして、5年生を対象に手洗い教室が行われました。これは、子どもたちに正しい手洗いの重要性と方法を伝え、食中毒や感染症予防の意識を高めることを目的として、例年5年生を対象に行われているものです。まず、いつも行っている手の洗い方では見えない汚れが落とされずに残ってしまうことを、特別な薬品とブラックライトの光で確認しました。洗ったつもりでも、意外と汚れが残っていることを実感し、再度、正しい手洗いできれいに手を洗うことを学習しました。その後、きれいになった手で、自分用のおはぎづくりを行い、希望する子は試食をしました。残ったおはぎは、お土産として家に持ち帰りました。寒くなるこの時期は、インフルエンザやノロウイルスがまん延しやすい時期もあります。健康のために、しっかりと手を洗う習慣を身につける機会となりました。



新年あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。冬休み中、子どもたちは大きな事故やけがもなく、元気に過ごすことができました。これもひとえに、ご家庭や地域の皆様に見守っていただいているおかげと感謝しております。

2学期末にはインフルエンザの流行により学級閉鎖もありましたが、3学期が始まった現在は、校内の感染症の状況は落ち着いています。ただし、地域全体では引き続き注意が必要な時期でもあります。学校では、手洗いや換気などの基本的な感染対策を大切にしながら、子どもたちが安心して学校生活を送れるよう努めてまいります。

今後も、日々の学校生活や教育活動を通して、子どもたち一人ひとりが安心して過ごし、笑顔で成長していくけるよう、教職員が力を合わせ、ご家庭や地域の皆様とともに子どもたちを見守っていきたいと考えています。引き続き温かいご支援・ご協力をよろしくお願ひいたします。